

Galenos reciben sus títulos de graduados

Este miércoles, 337 jóvenes recibieron el título que los acredita como graduados en las carreras de Medicina, Estomatología, Enfermería, Bioanálisis Clínico, Higiene y Epidemiología e Imagenología.

En el acto, que tuvo como escenario la histórica Plaza de la Revolución, en Bayamo, merecieron Título de oro 101 estudiantes, 11 fueron reconocidos con las condiciones de Vanguardia integral y Mario Muñoz Monroy y a 15 se les entregó el premio al Mérito Científico.

De igual modo, le fue concedido a Ivanis Idael Corría Milán el reconocimiento como Vanguardia Integral de la graduación 2023, por su trayectoria destacada.

La ceremonia estuvo dedicada a José Martí, en ocasión del aniversario 171 de su nacimiento, y al Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz.

Asistieron al acto Tania María Heredia de la Guardia, miembro del Buró provincial del Partido; Yanetsy Rodríguez Sampson, primera secretaria de la organización política en Bayamo, y Yanquiel Hernández Zamora, vicepresidente de la Asamblea del Poder Popular en el municipio.

Participaron también, los doctores Luis Aparicio Suárez, director nacional de Posgrado del Ministerio de Salud Pública; Yelenis Elías Montes, directora provincial de Salud, y Aníbal



Ernesto Ramos Socarrás, rector de la Universidad de Ciencias Médicas.

YAIMARA PÉREZ REYES

Foto IBRAHÍN SÁNCHEZ CARRILLO

Ejercicio de control de la tierra y ganado mayor

Los preparativos para el ejercicio integral de control, uso y legalidad de la tierra y del ganado mayor, a todas las formas de gestión económica del país, comenzaron en Granma.

Así se informó en conferencia de prensa efectuada, a inicios de semana, en la Delegación provincial del Ministerio de la Agricultura, con la participación de directivos del sector, quienes precisaron que el proceso comenzará el 1 de marzo próximo.

Puntualizaron que son objetivos fundamentales el control a la posesión, uso y legalidad de la tierra, en correspondencia con la vocación productiva de las áreas, a partir de su caracterización y conforme a lo que establece la legislación vigente.

Con el ejercicio, se prevé contribuir al incremento sostenido de las producciones agropecuarias, reducir las áreas ociosas y las que se explotan de forma deficiente.

Al respecto, son creadas comisiones a nivel de consejo popular, a las que se integran las estructuras locales y cuentan con la participación de representantes de los ministerios de las Fuerzas Armadas Revolucionarias y del Interior.

El año anterior, una prueba piloto, en 22 municipios del país, detectó violaciones en la tenencia de la tierra y su explotación, y en la masa de ganado mayor, por lo que el Consejo de Ministros aprobó extender la experiencia a todo el territorio nacional.

Se insistió en que los tenentes de tierra y ganado pueden, antes del comienzo del ejercicio, acudir a las correspondientes oficinas de control de los municipios, para hacer los trámites pendientes, pues las violaciones tendrán el curso previsto en la legislación vigente.

JUAN FARRELL VILLA

Granma despide a su mayor agrostólogo

La comunidad científica y botánica conoció del fallecimiento, este jueves, en La Habana, del Doctor en Ciencias Luis Joaquín Catasús Guerra (Cata o Catasús para sus amigos), bayamés que nació el 9 de mayo de 1939.

Catasús Guerra fue combatiente del Ejército Rebelde y tomó parte en la creación del Jardín Botánico Nacional. Fue pionero en la constitución del Instituto de Investigaciones Agropecuarias Jorge Dimitrov, la Estación de pastos y forrajes de Granma y el Jardín Botánico Cupaynicú.

A sus 85 años de edad, se mantenía incesante en el es-

tudio de la taxonomía de la flora cubana. Sus investigaciones condujeron a identificar como una nueva especie para el género, la Panicum catususi, endémica de la provincia de Holguín y cuyo apelativo honra a este destacado agrostólogo, reconocido en Cuba y en el área del Caribe.

Se inició en el mundo de las plantas como jardinero y llegó a convertirse en el único especialista en gramíneas de Cuba. Ostentaba los premios nacionales de medioambiente y de la Academia de Ciencias de Cuba (conferido tres veces), los lauros Alvaro Reynoso, de Ciencias Agrícolas; Julián Acuña, de la Sociedad Cuba-



na de Botánica; Guillermo Leyva, de la Asociación Cubana de Producción Animal, y el de la Asociación Cubana de Técnicos Agrícolas y Forestales, Por la obra de la vida.

ANAISIS HIDALGO RODRÍGUEZ
Foto LUIS CARLOS PALACIOS

Falleció el historiador Sergio Garcés Quintana

El distinguido historiador y profesor Sergio Antonio Garcés Quintana falleció, en Bayamo, este miércoles, a los 78 años de edad, víctima de cáncer.

Garcés Quintana deja un vacío significativo en el seno de su familia, amistades y compañeros de la Unión de Historiadores de Cuba (Unhic), la Sociedad Cultural José Martí (SCJM) y la Asociación de Combatientes de la Revolución Cubana.

Era licenciado en Historia y Máster en Estudios Cubanos y del Caribe, transitó por importantes desempeños como metodólogo de Historia y Marxismo en la Dirección provincial de Educación, Profesor Auxiliar de la Universidad Pedagógica de Granma, investigador adjunto de la Casa de la Nacionalidad Cubana y especialista del Centro provincial de Patrimonio Cultural.



Desde el 2002 hasta el 2014, presidió la filial de la Unhic de Granma y a partir del 2018 integró su Secretariado nacional.

Fue autor o coautor, entre otros, de los libros *Memoria y destino* (2010), *La epopeya del Granma* (2016) y *La Caravana de la Libertad* (2018) y editó varios textos

de temática histórica para la *Editorial Oriente* y *Ediciones Bayamo*. Muchos de sus artículos los insertó en publicaciones periódicas del territorio y nacionales, como los periódicos *La Demajagua* y *Granma* y la revista *Bohemia*.

Por su ardua labor en defensa de la memoria histórica y el patrimonio cultural de la nación, Sergio Antonio recibió múltiples galardones: el reconocimiento Honor, honra, de la SCJM (2015); el Premio provincial de Historia Julio Baez Medel a la obra de la vida, de la Unhic (2021); la Distinción Por la Cultura Nacional (2019) y la condición de Hijo Ilustre de Granma (2019), entre otros.

ALDO DANIEL NARANJO TAMAYO
Foto LUIS CARLOS PALACIOS LEYVA

Compactas

EJECUTAN INVERSIÓN PARA PARQUE SOLAR FOTOVOLTAICO

Ahora en fase de preparación del terreno, avanza, en las afueras de Bayamo, la ejecución de un parque solar fotovoltaico que aportará 20 Megawatts (MW) de energía limpia al sistema eléctrico de Granma.

Denominado La Sabana, por su ubicación a unos tres kilómetros de la urbe y frente al aeropuerto nacional Carlos Manuel de Céspedes, el emplazamiento ocupará 38 hectáreas, que en estos momentos desbrozan y acondicionan fuerzas de la Empresa de Desmonte y Construcción del Ministerio de la Agricultura.

A tono con la política del país para el cambio de la matriz energética hasta el año 2030, la proyección es incrementar por encima de los 30 MW la capacidad de generación a partir de fuentes renovables, destacó Ariel Ovidio Álvarez Suárez, director de la UEB Fuentes Renovables de Energía, de la Empresa Eléctrica en Granma. (Orlando Fombellida Claro, ACN)

CONSTITUYEN PRIMER DESTACAMENTO CAMPESINO DE DONANTES DE SANGRE

El primer Destacamento campesino de donantes de sangre en Granma, se abanderó, este martes, en la finca Los Hermanos, de la CCS Románico Cordero Garcés, en Bayamo.

Del grupo, integrado por 50 personas, extendieron su brazo en gesto solidario 42 donantes, entre ellos siete féminas.

Edil Jiménez Rosales, vicepresidente de la CCS Románico Cordero, afirmó que realizarán una segunda jornada de donaciones, para saludar el 17 de Mayo, Día del campesino, fecha en la que se proponen llegar a 65 donaciones, la misma cantidad de años que cumple la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños.

En el acto de abanderamiento, fueron declarados con la condición Aniversario 65 la finca Los Hermanos y el proyecto de desarrollo local de producción animal de Luis Cabrera Carrazana, asociado de la CCS. (Yoenis Pompa Silva)

JORNADAS DE ESFUERZO DECISIVO

Como respuesta a la convocatoria a jornadas de esfuerzo decisivo, los trabajadores de la UEB Mantenimiento y Construcción de la Empresa Eléctrica de Granma laboran en tareas de mantenimiento en el Hospital provincial docente-clínico-quirúrgico Carlos Manuel de Céspedes, de Bayamo.

Carmen Luisa Domínguez Aguilar, jefa de brigada, corroboró el compromiso de los eléctricos con la institución hospitalaria en los trabajos de enchape, pintura, arreglo de falso techo, carpintería, el diagnóstico del sistema eléctrico de las salas y su reparación, la colocación de tomacorrientes, interruptores y la sustitución de luminarias.

Domínguez Aguilar afirmó que al llamado del Partido y del Gobierno, los trabajadores se comprometieron a laborar con calidad, para asegurar el bienestar de doctores, enfermeras, técnicos, especialistas y pacientes hospitalizados. (Frank Fonseca Espinosa)

PLAZA EN CONVOCATORIA EN EL ICAP

La Delegación del Instituto de Amistad con los Pueblos (Icap), ubicada en calle Frank País, número 51, esquina a Avenida Granma, en el reparto Jesús Menéndez, de Bayamo, solicita un agente de seguridad y protección.

Los interesados deben ser graduados de nivel medio y estar aptos física y mentalmente. El salario básico es de dos mil 660 pesos en moneda nacional.

Para mayor información, pueden dirigirse a la compañera Martha Adela Blanco Castillo, en la sede del Icap o llamar al teléfono 23481784. (Marcelino Guerra Rosabal, delegado del Icap)

efemErides

GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 27 de enero al 2 de febrero

27-1895 Cae combatiendo, en Perú, el intrépido patriota bayamés Juan Luis Pacheco de Céspedes, coronel con 17 años de edad, en la Guerra Grande, de Cuba, y declarado Héroe Nacional del Perú, tras participar en la Guerra del Pacífico y otras contiendas.

27-1953 Se realiza, por vez primera, la Marcha de las Antorchas, en La Habana.

28-1853 Nace José Julián Martí Pérez, Héroe Nacional de Cuba.

29-1895 José Martí firma la orden de alzamiento y dispone el reinicio de la guerra de independencia, orden que sería cumplida el 24 de febrero.

1-1873 Muere la poetisa Gertrudis Gómez de Avellaneda.

1-1936 Nace la revolucionaria cubana Clodomira Acosta.

2-1849 Nace el Mayor General José Maceo Grajales, el León de Oriente, combatiente de las tres guerras por la independencia de Cuba.